

mais, dans tous les cas, nous souhaitons à notre dévoué Directeur un heureux voyage. Puisse-t-il trouver dans son tour d'Europe le repos dont il a grand besoin ! c'est le souhait de ses enfants reconnaissants.

* * *

ESTRADE

Merci à M. M. F. C.... Curé de St. V....
et L. L. B.... pour l'envoi de leur souscription.
J. Payan. P. C. J.

LE PROTESTANTISME A LA RESCOUSSE.

Les Protestants de Montréal viennent de s'organiser en une société d'*Alliance défensive* : il paraît que ces Messieurs se croient obligés de prendre cette mesure. *disent-ils*, vu " l'esprit agressif de la hiérarchie romaine en cette Province, esprit qui se manifeste, paraît-il, par une action qui pèse sur la Législature de Québec, nuisant de plus aux droits civils et religieux comme à la liberté dans cette Province.....

" Il faut employer des moyens constitutionnels et légaux pour paralyser ou neutraliser ces agressions. "

C'est une alliance Protestante : mais les portes sont ouvertes à tout le monde. Ceci rappelle qu'autrefois, en Irlande, des Presbytériens rigides, ancêtres ou parents des sociétaires de Montréal avaient écrit au-dessus de la porte d'un de leurs temples :

Enter Jew, Turk Atheist
But no Papist.

Dean Swift écrivit audessous :

Who wrote this wrote it well
For the same is written on the gate of hell.

Mais nos frères *séparés*, de la catégorie que représente le *Daily Witness*, permettent aux Catholiques de faire partie de leur "*Protestant alliance Defence* " C'est le moins qu'ils puissent faire pour les *Catholiques* qui *affirment* leurs libertés civiles et religieuses en faisant enterrer un excommunié en terre sainte.

Le Professeur Dawson, le *Révérénd* Chiniquy etc. etc. ont parlé ! Le Séminaire est chargé par ces Messieurs de nourrir tous les pauvres de Montréal et de se laisser dépouiller de ses biens, sans murmurer et sans prendre aucune mesure de défense.

Il n'est pas facile de se figurer que des hommes d'ailleurs sensés, des *husners men*, comme ils aiment qu'on les appelle puissent se rendre ridicules au point d'inaugurer une société comme celle dont nous venons de parler.

Mais le fanatisme chez plusieurs, l'intérêt chez d'autres le besoin de se montrer chez quelques-uns, expliquent bien des choses.

Nous serions heureux de pouvoir nous assurer que les *droits civils et religieux* des catholiques en cette Province seront toujours respectés des Protestants qui composent l'*Alliance défensive*. Leurs *droits* ne courent aucun danger de notre part ; à moins qu'ils ne regardent comme un *droit* la permission et le

pouvoir d'opprimer l'Église et de s'immiscer dans l'exercice du culte.

EXTRAITS DU JOURNAL DE Mr. DESAULNIERS

3 Décembre. — Nous partons ce matin d'Athènes pour Marathon..... A trois heures et quart, nous sommes à la partie orientale du Pentélique, après avoir passé le village de Stamata.

Pour arriver à la célèbre plaine, il nous faut descendre à pied le penchant du Pentélique ; enfin, nous sommes à *Vrama*, petit village au pied de la montagne, en face de la plaine. Cette plaine est entourée de montagnes de tout côté, à l'exception du côté oriental où est la mer d'Eubée ; elle a cinq milles de long sur la mer, et deux milles de profondeur ; elle est parfaitement unie et presque de niveau avec la mer, elle n'est accidentée que par les tumulus des Grecs et des Perses. Celui des Perses est plus près de la mer ; il consiste en un monceau de sable sur lequel croissent quelques misérables saules ; sa base a bien 60 à 80 pieds de diamètre ; il s'élève en cône ; nous l'apercevons de *Vrama* au fond de la plaine. Pour s'y rendre, notre guide mit son cheval au galop, et le mien de le suivre. J'étais droit sur mon cheval, comme l'était sans doute Miltiade au milieu de ses soldats vainqueurs [491 av. J. C.] ; mais je n'ose pas dire que j'étais aussi courageux ; je me rends tout de même sur le tumulus des Perses ; nous montons dessus, et j'y fume ma pipe ; le Canadien fumant le calumet de la paix sur la tombe des guerriers !

Delà nous nous dirigeons vers l'Est à travers la plaine jusqu'au tombeau de Miltiade, monument dont il reste encore des pierres éparses, parmi lesquelles on remarque un piédestal des colonnes. Le tout est en marbre du Pentélique ; tout est par terre comme les guerriers qui reposent au dessous. L'armée de Miltiade était adossée au mont Crotone du fond de la plaine ; les Perses étaient entre les Grecs et la mer d'Eubée, d'où ils étaient débarqués en face de leur tumulus.

Après avoir contemplé ces débris de deux grandes armées qui se battaient il y a 2350 ans, nous allâmes rejoindre le chemin de Marathon, et nous le suivîmes jusqu'au village de ce nom, en traversant le lit sec du fleuve Marathon, qui paraît avoir été d'une largeur respectable, peut-être un demi arpent. Le village de Marathon, au Nord de la plaine, renferme de 3 à 400 âmes. On ne voit maintenant dans la plaine qu'une trentaine d'oliviers épars çà et là ; elle est cultivée tout entière.

Nous avons remarqué que dans les champs d'oliviers, sur notre route, on faisait, en automne, des rigoles pour amener l'eau aux pieds des oliviers, et les faire rester ainsi dans l'eau pendant l'hiver.

4 Décembre— Partis de Marathon à huit heures, nous déjeunâmes à *Magi*, après avoir passé à *Capandritti*, et avoir vu la fontaine *Malaria* à la source de la rivière Marathon que nous avons traversée à gué. Après quelques heures de marche, nous tombâmes sur la plaine de Mr Lapierre, habitant de *Scallesi* ; cette plaine est couverte de verdure, et on y voit des chênes, au nombre de 9 à 10. 000 dont les fruits sont exportés en Angleterre, en Italie et en France, pour préparer le cuir avec son écorce ; c'est une espèce de *noix de Galle* ; un bon arbre peut produire pour 30 francs par année— Nous avons vu à